
■新华社记者

全国人大会议审议涉港决定草

案，果然让西方某些媒体习惯性地“不
安”，发出很多装模作样的 “担忧 ”“预
言”。 这不足为怪，因为西方某些媒体
自有一套成熟的 “剧本 ”，在涉华涉港
报道中即拿即用。 现在， 是时候放下
“剧本”看看事实了。

先来看看其为香港写定的 “剧
本 ”： 所谓 “国安法可能是香港的末
日”，所谓“中央政府砍杀了香港的‘高
度自治’”，所谓“北京迄今削弱香港自
治最粗暴的举措 ”，所谓 “香港的政治
诉求或言论自由现在面临着比以往更

大的风险”……诸如此类，不胜枚举。
其实事实很清楚， 道理也很简单。

自非法“占中 ”，尤其是 “修例风波 ”以
来，反中乱港势力公然鼓吹所谓的“港
独”“自决”，打着这个旗号大搞“黑暴”、
甚至本土恐怖主义活动。这不仅是当前
香港社会的最大毒瘤，更成为中国主权
和安全的严重威胁。解除暴力泛滥的威
胁，维护社会环境的安定，对于任何国
家和地区都是核心利益所在，是广大民
众安居乐业的前提与基础。这是任何人

都不能否认的基本常识。
《孟子》有句话说：强恕而行，求仁

莫近焉。 讲的是做人做事要推己及人
的道理。 如果每一个正常的、热爱生活
的人，都不愿生活在动荡和暴力之中，
那么为什么不能从国家层面给予香港

安全上的保障， 为什么不能让香港社
会回复到没有暴徒游走、 没有火光冲
天的常态中去？ 西方某些媒体对着“剧
本”放出理据颠倒 、逻辑混乱的 “末日
之说”时，应该好好思考和学习孟子这
位中国古代先贤的劝谕。

至于香港的“高度自治”受到所谓
“砍杀”和“削弱”，实属无稽之谈。 “一
国两制”的根本在于“一国”，香港是中
国的一个特别行政区， 因此高度自治
权不能脱离中央的全面管治权而存

在，更不能与之对抗。 制定香港特别行
政区维护国家安全的相关法律正是全

面管治权的体现， 它与香港的高度自
治权处于不同维度。

再拿某些西方媒体最喜欢关注的

“言论自由”来看 ，他们应该是只认为
那些反中央、反建制和支持 “黑暴 ”的
言论有自由。 得出这种结论的依据太
简单不过，看看“修例风波”以来，有多

少普通市民因为在公共场合发表反暴

言论而被暴力相向， 甚至在街头还发
生惨遭淋油火焚的一幕。

打着 “争取自由 ”旗号的 “黑暴 ”，
是否严重伤害了市民的言论自由 ，是
否严重破坏了公开表达政治诉求的可

能？ “剧本”上没写，西方某些媒体当然
不会说、不能说。 他们无非是揣着明白
装糊涂罢了。

在涉港决定草案出台后， 中央多
次指出， 相关立法不仅不会影响特区
居民依法享有的言论 、新闻 、出版 、集
会等各项权利和自由， 反而会让这些
权利和自由在安全环境下得到更好行

使。 相关立法有助于消除人们对 “黑
暴”“揽抄” 等香港社会乱象的极度不
安。 我们认为，这些说法完全回应了某
些西方记者的所谓“担忧”。

对了， 有美国媒体还预测香港或
将迎来新一波的外资以至港人 “逃亡
潮”。 对此我们想说的是，香港的繁荣
发展有赖于“一国两制”的全面准确贯
彻，而维护国家安全就是保障“一国两
制”行稳致远最基本 、最有力的途径 。
只有堵住国家安全的漏洞， 香港才有
可能恢复“东方之珠 ”光彩 ，香港人也

才能在和平安定的环境下着手解决经

济民生的深层次问题。 如今，大乱之后
的大治已现曙光，无论资金还是人才，
理性的选择不应是 “逃亡 ”，投身其中
才是明智之举。

令人遗憾的是， 香港基本法颁布
已有 30 年，香港回归也近 23 年，尽管
中国政府恪守“一国两制”和基本法的
表现毋庸置疑， 但标榜所谓 “客观公
正”的西方某些媒体的 “有色眼镜 ”多
年来却从未摘下， 且在意识形态的傲
慢与偏见中不断重读“老剧本”。 我们
欢迎全世界关注香港在国家和港人努

力下重塑“东方之珠 ”传奇的进程 ，不
欢迎毫无事实根据、 逻辑颠倒的危言
耸听与恶语相向。

就在刚刚过去的 5 月 24 日 ，“黑
暴”再现香港街头，香港维护国家安全
法律制度和执行机制的迫切性显而易

见。做报道前，请这些西方媒体放下“剧
本”，睁开眼睛，看看事实和真相，想想
常识与逻辑。如果真的关心这片土地的
未来，还请你们认真尊重一个主权国家
对自身内部事务处理的权力。

要记住，香港是中国的香港。
（新华社香港 5 月 27 日电）
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时评 组版编辑 范小静 校对 田青叶 Ｅ－ｍａｉｌ ／ zkwbfxj@126.com
22 ２０20 年 6 月 1 日 星期一

■新华社记者 李斌 盖博铭

5 月 30 日是第四个 “全国科技工
作者日”，习近平总书记 5 月 29 日给袁
隆平等 25 位科技工作者代表回信，希
望全国科技工作者弘扬优良传统 ，坚
定创新自信，着力攻克关键核心技术，
促进产学研深度融合， 勇于攀登科技
高峰， 为把我国建设成为世界科技强
国作出新的更大的贡献。

攀登科技高峰，关键在人。 习近平
总书记多次强调 “可以探索搞揭榜挂
帅， 把需要的关键核心技术项目张出
榜来，英雄不论出处，谁有本事谁就揭
榜”。 今年政府工作报告也提出，实行
重点攻关项目 “揭榜挂帅 ”，谁能干就

让谁干。
揭榜挂帅， 说到底就是瞄准关键

核心技术进行重点攻关， 建立一套选
贤任能、让能者脱颖而出的体制机制。

改革开放以来，伴随着经济发展，
我国科研投入越来越大， 重大科研成
果不断涌现；另一方面，科研投入效率
仍待提高， 尤其是一些买不来、 要不
来、讨不来的关键核心技术亟待突破。

揭榜挂帅， 就是以重大需求为引
导，以解决问题成效为衡量标准，以市
场竞争机制激发创新活力， 调动各方
资源，培育世界一流的创新型企业、学
术和科研院所。

揭榜挂帅， 就是敢于瞄准基础研
究，瞄准底层技术 、颠覆性技术 ，建立

健全符合基础研究特点和规律的评价

机制，聚天下英才而用之，在全球范围
内引进具有重大原始创新能力的战略

科学家， 对从事基础和应用基础研究
的重大平台、重点机构、重点人才给予
长期稳定支持。

揭榜挂帅 ， 就是破除论资排辈
“老框框 ”，让经过检验的团队 、领军
人才有机会 “揭榜 ”，有机会挂 “帅 ”，
如让民营企业 、新型研发机构参与竞
争 ，产生鲶鱼效应 ，提升整体创新活
力 ；同时 ，还能让科研攻关者保持定
力 ，心无旁骛 ，放手一搏 ，“不破楼兰
终不还”。

人们欣喜地看到， 从工信部发布
《新一代人工智能产业创新重点任务

揭榜工作方案 》，到广东 、浙江等地的
一些部门和地方 ，已经尝试 “揭榜挂
帅 ”，邀约 “全球大脑 ”解决产业领域
或地方产业发展的难题 ；一些企业集
中筛选 “卡脖子 ”技术难题 ，发出 “求
贤令 ”和 “英雄帖 ”，邀请全球人才攻
关……

一个国家的发展， 根本出路在于
创新，关键要靠科技力量。 全国两会刚
刚闭幕，蓝图进一步绘就，目标更加清
晰，面对新一轮科技革命 、产业革命 ，
面对全面建成小康社会的目标， 各地
各部门要增强紧迫感、 使命感， 敢于
“揭榜挂帅”， 以此激发科技创新如泉
喷涌！

（新华社北京 5 月 30 日电）

揭榜挂帅 就是让能者上

������记者 5 月 31 日从河北省人力资源和社会保
障厅获悉，今年河北省高校毕业生 40.9 万人，创
历史新高。 对此，河北省人力资源和社会保障厅
增加三类岗位，缓解因疫情对毕业生造成的就业
压力。
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缓解就业压力

西方某些媒体 请学会放下“剧本”看事实


